
Вы держите в руках первый номер информационного 
бюллетеня Нарьян-Марского горсовета «Городской 
совет». 

Решение воспользоваться такой формой общения с вами вышло 
из традиционных депутатских встреч, приёмов. Зачастую прихо-
дится одну и ту же информацию из раза в раз повторять на каж-
дой встрече, а иногда, что греха таить, наши жители просто не зна-
ют, кто их депутат, чем он занимается, какие у него полномочия. 

Именно эти пробелы мы и постараемся закрыть на страницах бюллетеня.
Наши материалы будут касаться самых разнообразных аспектов деятельности Сове-

та. Вы узнаете, что думают по тому или иному поводу избранные вами депутаты, позна-
комитесь с важнейшими принятыми нормативными актами, со страниц бюллетеня мы от-
ветим на волнующие вас вопросы. 

Уверена, открытость депутатского корпуса перед избирателями только на пользу как 
депутатам, так и всем жителям нашего любимого города.

Председатель Совета городского округа «Город Нарьян-Мар» Ольга Старостина
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Губернатор Игорь 
Фёдоров встретился 
с городскими депута-
тами в четвертый раз.

На встрече депутаты гор-
совета озвучили ряд во-
просов, решение которых 
зависит от позиции реги-
ональных властей. В част-
ности, речь шла о планах 
развития городской инфра-
структуры, необходимости строительства 
новых спортивных сооружений и зоны от-
дыха для горожан в пригородной части 
Нарьян-Мара, о возможности субсидиро-
вания стоимости основных продуктов пи-
тания по примеру выделяемых субсидий 
на хлебобулочные изделия, в результате 
чего цены на хлеб не растут на протяже-
нии последних четырёх лет.

— У Нарьян-Мара прекрасные перспекти-
вы, — сказал в завершение встречи с депу-
татами губернатор Игорь Фёдоров. — Округ 
городу помогает и всегда будет помогать. 
Наша общая задача сделать так, чтобы все 
планы по развитию городской инфраструк-
туры совместными усилиями всех ветвей 
окружной и городской власти были вопло-
щены в жизнь.

— Это был конструктивный, заинтересо-
ванный разговор. Мы благодарны Игорю Ген-
надьевичу за понимание и желание региональ-
ных властей помогать развитию Нарьян-Мара, 

— завершила встречу председатель город-
ского Совета Ольга Старостина.

Реализацию городских долгосрочных це-
левых программ в 2012 году обсудили депу-
таты городского Совета с заместителем главы 
администрации Ненецкого автономного окру-
га по строительству, транспорту, энергетике 
и жилищно-коммунальному хозяйству Юри-
ем Тельтевским.

Инициатором встречи выступили депутаты 
городского Совета. «Мы обеспокоены резуль-
татами реализации городских целевых про-
грамм в 2012 году», — отметила председатель 
Совета городского округа «Город Нарьян-Мар» 
Ольга Старостина, открывая встречу. В ходе 
конструктивного разговора депутаты получи-
ли исчерпывающие ответы на вопросы, свя-
занные со строительством новых объектов 
на территории города, развитием транспорт-
ной инфраструктуры, сферы ЖКХ. Высказа-
ли свои предложения. В итоге все единодуш-
но поддержали инициативу проводить такие 
встречи регулярно.

СеССия
Основной организационной формой 
деятельности городского Совета  
является сессия городского Совета.

 Из Регламента Совета городского округа  
«Город Нарьян-Мар»

19 февраля состоялась очередная 54-я сес-
сия Совета городского округа «Город Нарьян-
Мар» второго созыва.

17 вопросов повестки дня обсудили город-
ские депутаты. Среди первых в повестке сто-
яли вопросы награждения жителей города. 
По решению депутатского корпуса почетными 
гражданами города стали Людмила Юрьевна 
Корепанова и Александр Иванович Ляпунов.

Почетной грамотой МО «Городской округ 
«Город Нарьян-Мар» награждены — Лариса 
Николаевна Буга, Альберт Константинович 
Дрыгалов, Александр Петрович Попов. Зва-
ние «Ветеран города Нарьян-Мара» присво-
ено пятидесяти горожанам за значительный 
вклад в социально-экономическое развитие 
города Нарьян-Мара и общественную дея-
тельность. Депутаты согласовали четырнад-
цать человек к награждению Почетной гра-
мотой Ненецкого автономного округа. Среди 
них учителя, воспитатели детских садов, пен-
сионеры, работники хлебозавода.

Семь учителей средней общеобразова-
тельной школы № 5 награждены Почетной 
грамотой Совета городского округа «Город 
Нарьян-мар». На присвоение звания «Почёт-
ный гражданин Ненецкого автономного окру-
га» выдвинута Варвара Михайловна Бобкова.

Утверждение границ   деятельности терри-
ториального общественного самоуправления 
— это компетенция городского Совета. На сес-
сии были утверждены территориальные гра-
ницы деятельности территориального обще-
ственного самоуправления «Сахалин». ТОС 
«Сахалин» — это уже второе в городе обще-
ственное самоуправление жителей. Его грани-
цы охватывают территорию десяти индивиду-
альных жилых домов по улице 60 лет Октября 
и двенадцати домов по переулку Сахалинский.

Также на сессии депутаты проголосова-
ли за план реализации задач, поставленных 
Президентом РФ в ежегодном Послании Фе-
деральному собранию РФ и заслушали отчет 
контрольно-счетной палаты Совета городско-
го округа «Город Нарьян-Мар» за 2012 год, 
с которым выступила председатель контроль-
но-счетной палаты муниципального образо-
вания «Городской округ «Город Нарьян-Мар» 
Евгения Ширяева.

На уровНе региоНа
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Наказы избирателей 

Что волНует горожаН? 
Депутаты городского Совета провели ежегодные  традиционные 
встречи со своими избирателями. Народные избранники отчита-
лись за проделанную работу и приняли новые наказы.  Как выяс-
нилось, нарьянмарцев более всего волнует обустройство и ремонт 
детских площадок, строительство тротуаров и проблемы уборки 
мусора. Также люди выражают недовольство высокими и необо-
снованными тарифами ЖКХ и сетуют на бессистемное составление 
списка домов под снос. 

коротко о важНом 

ЗадаЧи, которые 
поСтавил 
преЗидеНт... 
Депутаты горсовета разработали план  ме-
роприятий по реализации задач, поставлен-
ных в Послании Президента Российской Фе-
дерации Владимира Путина Федеральному 
собранию РФ.

В плане нашли отражение, в первую очередь, ме-
роприятия по развитию социальной сферы, физиче-
ской культуры и спорта для молодежи, поддержке 
работников культуры и образования, а также мно-
годетных семей.

Кроме того, в план включены вопросы обеспечения 
комфортным и доступным жильем различных катего-
рий граждан: молодых семей, специалистов социаль-
ной сферы, работников образования, а также расселе-
ние людей из ветхого и аварийного жилья.

Так, в разделе социальная политика запланированы 
мероприятия, на которых предлагаются рассмотреть во-
прос: «О проблемах в дошкольных учреждениях и под-
держке создания частных учреждений»; провести «кру-
глые столы» на тему «Создание и поддержка ассоциаций 
студенческих спортивных клубов», «Повышение уров-
ня оплаты труда учителей, работников культуры», один 
час администрации посвятить реализации расселения 
аварийного жилья.

К вопросам органов местного самоуправления от-
несено проведение заседания комиссии по вопросам 
местного самоуправления по решению жилищного во-
проса для категории граждан: молодых семей, специа-
листов социальной сферы, учителей. Также предлагает-
ся рассмотреть вопрос «О принятии мер по увеличению 
ввода доступного жилья экономкласса и возможности 
аренды жилья».

К разделу «образование» отнесены мероприятия, 
где предлагается затронуть темы: «О подготовке пе-
дагогических кадров и кадрового резерва для обра-
зовательных учреждений города и профессиональной 
ориентации старшеклассников»; «Развитие системы 
технического и художественного творчества»; «Орга-
низация летнего отдыха детей».

В разделе «культура» запланировано обсудить во-
просы обеспечения зданиями (помещениями) обще-
ственно-досуговых центров в микрорайонах города, 
а также решения вопроса по строительству Дома куль-
туры города Нарьян-Мара. Также рассмотреть вопрос 
о поддержке граждан, достигших выдающихся резуль-
татов в творчестве, работе, бизнесе, спорте, благотво-
рительности.

В разделе «организация местного самоуправления» 
предусмотрено проведение встреч с жителями микро-
районов города по вопросу эффективного обществен-
ного контроля в жилищно-коммунальном хозяйстве; 
проведение мониторинга изменений налогового зако-
нодательства.

— Реализуя задачи, поставленные Президентом в По-
слании Федеральному собранию, мы работаем на со-
вершенствование всех сфер жизни наших граждан. 
Для нас, городских депутатов, важен каждый житель 
нашего города, его нужды, его духовное и физическое 
самочувствие, — считает председатель Совета город-
ского округа «Город Нарьян-Мар» Ольга Старостина.

Несмотря на то, что информацию о про-
ведении встреч разместили на уличных 
досках объявлений во всех микрорайонах 
и проинформировали население по мест-
ному радио и телевидению, посещае-
мость оказалась невысокой. Возможно, 
это как-то связано с февральскими вью-
гами и морозами, или по каким-то другим 
причинам горожане не торопились проя-
вить свою активную жизненную позицию. 
Несколько человек, из тех, кто не смог 
лично прийти, передавали свои вопросы 
и пожелания по развитию города депута-
там по телефону или через соседей, кото-
рые лично присутствовали на встречах.

В любом случае, депутаты совместно 
с жителями подробно обсудили наибо-
лее актуальные проблемы микрорайо-
нов, приняли на заметку ряд замечаний 
и пообещали в ближайшее время отчи-
таться о проделанной работе.

Самыми многолюдными стали встре-
чи избирательных округов «Качгортский» 
и «Лесозаводской». Люди, проживающие 
в непосредственной близости от подтапли-
ваемых в период паводка территорий, под-
нимали вопрос о строительстве противо-
паводковых сооружений, защитных дамб. 
Оценку «неудовлетворительно» поставили 
нарьянмарцы коммунальщикам, занимаю-
щимся уборкой снега, особенно в отдален-
ных от центральных дорог частях города. 
Поступили предложения по обустройству 
контейнерных площадок и увеличению 
их количества. Неоднократно поднимал-
ся вопрос о необходимости отвести землю 
под кладбище домашних животных. Мно-
го внимания горожанами было уделено 
культурной сфере. Практически на каж-
дой встрече спрашивали о том, когда на-
конец будут построены малые досуговые 
центры в микрорайонах. Молодых роди-
телей больше всего интересовал вопрос 
об обустройстве и ремонте детских пло-
щадок. Нарьянмарцы мечтают об улич-
ных детских аттракционах, ждут появле-

ния беговых и велосипедных дорожек.
Жители Качгорта и Сахалина в оче-

редной раз предложили создать депутат-
скую приемную в микрорайоне Качгорт, 
которую можно было бы использовать 
и для пункта участкового.

— Депутаты этого созыва неоднократ-
но обращались в городскую администра-
цию с подобной просьбой, — прокоммен-
тировала это предложение депутат Вера 
Дроздова, — к сожалению, эта инициа-
тива пока не поддержана.

Жители Совхоза попросили своего де-
путата похлопотать об обустройстве там 
общественного колодца с питьевой водой.

Одной из злободневных тем в Нарьян-
Маре является сегодня проблема с бродя-
чими собаками. О том, насколько небез-
опасно сегодня ходить по улицам города 
и детям, и взрослым из-за огромного ко-
личества беспризорных животных, го-
ворили на всех семи встречах. Было 
предложено: пересмотреть правила со-
держания домашних животных в городе, 
ужесточить требования к содержанию 
и выгулу собак, ввести систему штрафов 
за выгул в неположенных местах без по-
водков и обязать хозяев во время выгула 
убирать за животными. Также горожане 
просят поскорее решить вопрос о строи-
тельстве городского питомника для без-
домных собак.

Кроме того, нарьянмарцев интересовал 
вопрос о том, когда в городе будут по-
строены городской Дом культуры и Дом 
детского творчества.

Несколько раз избиратели озвучивали 
проблему безработицы. Особенно труд-
но устроиться на работу молодежи, даже 
имея рабочую специальность.

Жители Лесозавода попросили свое-
го депутата вмешаться, чтобы закрыли, 
наконец-то кафе «Империя». Или хотя бы 
организовать над ним жесткий контроль.

В то же время люди сетуют на то, 
что в городе все еще недостаточно то-
чек общепита, где не торгуют алкоголем 
и где можно отдохнуть с детьми. Прозву-
чало предложение о необходимости от-
крыть в Нарьян-Маре продовольствен-
ный рынок.

Депутаты поблагодарили своих из-
бирателей за проявленную инициати-
ву, внимательно выслушали и приняли 
во внимание все озвученные пожелания 
избирателей и уже наметили план меро-
приятий по решению самых острых и на-
болевших вопросов.
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Диалог 

ЕвгЕний Карпов:  
вСе ЗНают мой домашНий... 
Рабочая встреча городского депутата Ев-
гения Карпова   с населением вверенного 
ему избирательного округа поселка Горо-
децкий со стороны была больше похожа 
на  непринужденную  беседу дружных со-
седей. 

 Евгений Николаевич, разливая в белоснежные круж-
ки ароматный горячий чай, широко улыбнулся и гром-
ко произнес: «Сейчас за чашкой чая все вам расска-
жу о планах развития нашей дорогой Кармановки!».

Ему самому этот микрорайон дорог и любим, потому 
что живет здесь с семьей уже 31-й год, знает, как го-
ворится, каждый закоулочек.

— И людей всех знаю! Ну, или почти всех. По крайней мере, те, кто давно здесь 
живут, — все мои знакомые! — с гордостью заявляет депутат.

И это неудивительно. Потому что всю свою жизнь Евгений Карпов трудится в «На-
рьян-Марстрое». И многие его коллеги проживают здесь-же, в Кармановке.

После небольшого отчета о проделанной работе Евгений Карпов принялся отве-
чать на вопросы. Их было не так уж и мало. Со своей проблемой к депутату обрати-
лись жительницы дома № 10А» на улице Рыбников. Посетовали на то, что не благоу-
строена придомовая территория, не обустроен транспортный подъезд, и попросили 
оказать содействие в подведении к дому холодной воды.

— Тем более, в нашем доме проживают пожилые люди, и носить воду с колод-
ца им не под силу, — аргументировали свою просьбу женщины.

Говорили и о том, что в Городецком почти нет обустроенных парковок для авто-
мобилей, подняли вопрос отсутствия тротуаров на нескольких улицах.

Евгений Николаевич с жителями согласился и пообещал, что обратит внимание 
городских властей на эти недочеты. Также на встрече шла речь о пользе создания 
ТОСов. Жаловались депутату и на бродячих собак, которые целыми стаями носятся 
в районе частного сектора и пугают прохожих. Многих интересовали вопросы пере-
селения, в частности, был вопрос о судьбе дома № 28 на улице Рыбников. Будут ли 
его сносить и когда? Евгений Карпов пообещал это выяснить в ближайшее время.

Также он провел своеобразный «ликбез» о том, на какие квартиры по закону мо-
гут рассчитывать жители домов, признанных ветхими и аварийными.

— О, здравствуйте, что привело вас? — поинтересовался Евгений Николаевич 
у пожилого мужчины, который пришел на встречу последним, немного припозднив-
шись. Мужчина эмоционально рассказал о своей проблеме. Оказывается, некото-
рое время назад прежним мэром ему был выделен участок под строительство бани.

— Неужели мы, прожив здесь на Крайнем Севере всю жизнь, и не заслужили ку-
сок земли? Городская власть сменилась, и землю предоставлять передумали. Что же 
нам делать? — громко и взволнованно спрашивал он.

Депутат Карпов внимательно все выслушал и посоветовал обратиться в суд. «Суд 
может расставить все точки над «i» — сказал он. — Каждый подобный случай ин-
дивидуален, на сегодня уже есть решения судов в аналогичной ситуации, суд стал 
на сторону граждан».

На вопрос «Часто ли удается реально помочь людям?» Евгений Николаевич от-
ветил так:

— Честно говоря, я порой пользуюсь своим административным ресурсом, пото-
му что идти через муниципалитет гораздо дольше.

Например, обращается ко мне пенсионерка, я даю поручение: «Сделайте бабуш-
ке тротуар к дому, заборчик подправьте! Приходят и делают, быстрее получается!»

— За добрые дела избиратели вас благодарят?
— Я благодарности не жду. Конечно, у меня нет возможности взять и выделить 

квартиру, но я могу посоветовать, подробно рассказать, что нужно сделать, чтобы 
получить жилье.

Евгений Карпов советует избирателям обращаться с вопросами и просьбами 
в письменном виде. Если обращение в горсовете зарегистрировано, депутат впра-
ве направить исполнителям официальный депутатский запрос.

— Что написано пером, то не вырубишь топором, — рассмеявшись, напомнил 
собеседникам старую русскую пословицу Евгений Николаевич.

В завершении встречи депутат Карпов поблагодарил всех за то, что пришли, 
за то, что небезразличны к судьбе родного дома, двора, микрорайона и города. 
На прощание людям он сказал так:

— Если что-то будет нужно, приходите и звоните в любое время. Чем смогу — 
помогу...

Час аДмиНистрации 

кто отметит 
НовоСелье? 
«Час администрации» в феврале городские 
депутаты посвятили наболевшему для мно-
гих горожан вопросу  переселения из ветхо-
го и аварийного жилья.

— Мы решили обсудить этот вопрос с администраци-
ей, потому что в депутатский корпус поступило и продол-
жает поступать огромное количество обращений жите-
лей о перспективах переселения в 2013 году. Людей      это 
очень волнует. Также мы бы не хотели повторения ситу-
ации, которая случилась с переселением в дом на улице 
Первомайской в конце прошлого года, когда люди жда-
ли «на чемоданах» ключи от новых квартир почти три 
месяца, — сразу «взяла быка за рога» председатель го-
родского Совета Ольга Старостина.

На вопросы депутатов отвечали глава города Татья-
на Федорова и начальник отдела по жилищным и соци-
альным вопросам городской администрации Анатолий 
Руденко. Они доложили о списке из 30 домов, подлежа-
щих переселению в 2013 году. Кстати, список этот об-
народован, ознакомиться с ним можно на официальном 
сайте администрации. Однако, как пояснила мэр горо-
да, окончательное решение о том, какие семьи пересе-
лят, будет только после того, как новостройки переда-
дут окружные власти в собственность города.

— Возможно, нынешний список домов еще не окон-
чательный, — предупредила Татьяна Васильевна.

Кстати, именно это больше всего и беспокоит нарьян-
марцев. Люди планируют, что в скором времени пере-
едут в новые квартиры и не делают ремонт, а на деле 
оказывается, что новоселье затягивается на неопре-
деленный срок.

К тому же, как отметил заместитель председателя 
горсовета Александр Тельтевский, ранее достигнутая 
договоренность о согласовании с депутатским корпу-
сом перечня домов под переселение не была выполне-
на. Также обеспокоены депутаты недостаточным уров-
нем взаимодействия городских структур с окружными 
по вопросам передачи жилья в новостройках под пере-
селение. Этот процесс почему-то всегда затягивается.

Депутаты обратили внимание главы города на от-
сутствие оперативности в сносе уже выселенных до-
мов. Всем понятно, что они создают угрозу пожаров, 
что подтвердил случай со сгоревшим недавно домом 
на улице Пионерской. Присутствующие поддержали 
предложение об обязательном участии депутатов го-
родского Совета в комиссиях и рабочих группах по пе-
реселению. Также все согласились с необходимостью 
еще раз внимательно изучить программу переселения 
из ветхого и аварийного жилья.

— Успешное выполнение программы переселения 
возможно при четко выстроенной системе координации 
действий городских специалистов и окружных струк-
тур, а также заранее разработанном плане переселе-
ния жителей конкретных домов с учетом потребностей 
каждой семьи, подчеркнула в заключение встречи Оль-
га Старостина.

На заМЕТКу: «Час администрации» — форма вза-
имодействия городского депутатского корпуса с пред-
ставителями администрации Нарьян-Мара или своего 
рода «контрольная» для местной власти.

«Час администрации» проводится с 2010 года еже-
месячно, на обсуждение выносится какой-либо насущ-
ный или злободневный для города вопрос.
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вопрос-ответ. обратНая связь 

раЗберемСя С 
коммуНалкой? 
Получила квитанцию по оплате коммуналки за ян-
варь и была неприятно удивлена. Вроде бы тарифы 
и нормативы оказания коммунальных услуг не из-
менялись, а в платежке за январь сумма выше, чем 
обычно. Позвонила соседке - у нее та же история. 
И непонятно, с чем это связано?  Буду разбирать-
ся в своей управляющей компании. Но хотелось бы 
знать, а что думают по этому поводу городские де-
путаты? Собираются ли они предпринимать какие-
то меры? Ведь такая проблема, думаю,  не у меня 
одной, а у многих жителей Нарьян-Мара.  Досадно, 
что платить приходится больше, чем положено...

С уважением, О. Канева, жительница города .

  Отвечает заместитель председателя городского Со-
вета александр Тельтевский:

— Ситуация с повышением тарифов на услуги ЖКХ 
действительно требует внимательного разбирательства 
и разъяснения для жителей. Здесь надо разбираться 
с каждой квитанцией в отдельности. Во-первых, если 
есть счетчики потребления горячей и холодной воды, 
то в какие сроки эти показания были сняты? Во-вторых, 
в январских квитанциях не указаны компенсации за ком-
мунальные услуги. Вы знаете, что 31 декабря 2012 года 
истекло действие Федерального закона «Об основах 
регулирования тарифов организаций коммунального 
комплекса и некоторые законодательные акты», кото-
рым были предусмотрены компенсации за оплату ком-
мунальных услуг. С 1 января 2013 компенсация опла-
ты услуг ЖКХ будет осуществляться за счет субсидий, 
которые оформляются индивидуально. При этом сред-
ства на компенсацию начнут поступать на лицевой счет 
плательщика, а не вычитаться из платежки. И послед-
нее, в квитанцию включены общедомовые нужды, в том, 
как они рассчитаны, тоже необходимо разобраться.

Р. С. Ситуацию с тарифами ЖКХ городские депута-
ты взяли на особый контроль. Для перерасчета ком-
мунальных платежей жители могут обратиться в свою 
управляющую компанию или позвонить по телефону 
«горячей линии» 4-37-85 или 4-31-32 в рабочие дни 
с 9 до 12 часов и с 14 до 17 часов.

мНеНие горожаН

правовой ликбез

Чему НауЧили управдомов? 
Семинар для членов домоуправлений  много-
квартирных домов  состоялся в Нарьян-Маре. 
Его организовали   депутаты городского Сове-
та  александр Тельтевский и Вера Дроздова. 

Это уже второй семинар в 2013 году, и если на первом 
рассказывали об институте управдомов в целом, то в этот 
раз рассматривали конкретные вопросы. Всего в семина-
ре приняли участие более шестидесяти нарьянмарцев. 
Это говорит о том, что люди готовы и заинтересованы со-
вместно решать проблемы ЖКХ.

Первоочередным стал вопрос о счетах, которые выставляют жильцам управля-
ющие компании.

О том, как рассчитывать плату за услуги ЖКХ, участникам подробно рассказа-
ла замглавы мэрии Нарьян-Мара по финансам и экономике Елена Кислякова. Хотя, 
как было справедливо замечено на семинаре, о проведении разъяснительных работ 
городская администрация должна была позаботиться заранее. Тогда, скорее всего, 
можно было бы избежать неразберихи с январскими квитанциями на оплату ЖКХ 
и недопонимания со стороны горожан.

О пользе проведения энергетической экспертизы зданий на встрече говорила 
заместитель начальника управления строительства и ЖКХ НАО Елена Агафонова.

— Это позволит в будущем избежать жильцам лишних плат, возникающих 
при утечках тепла, воды, электричества. Кроме того, если сегодня затянуть этот во-
прос, то в дальнейшем расходы на проведение экспертизы могут лечь на плечи пла-
тельщиков, — предупредила Елена Витальевна.

Также на семинаре прозвучала информация о том, что в скором времени соз-
датут межрегиональный фонд, на который будут поступать деньги на проведение 
ремонтов от каждого плательщика индивидуально. Это позволит исключить ситуа-
ции, когда управляющая компания из-за неэффективного распоряжения средства-
ми не имеет возможности провести ремонт жилья.

Кроме того, говорили о необходимости создания товариществ собственников 
жилья. Будет разумно и справедливо, если жильцы не останутся в стороне, а нач-
нут принимать непосредственное и активное участие в вопросах содержания до-
мов в надлежащем состоянии.

Следующий обучающий семинар организаторы запланировали на конец апреля, 
уже решено пригласить туда руководителей и бухгалтеров управляющих компаний.

— Почему депутаты вышли с инициативой проекта «Управдом»? — говорит один 
из инициаторов заместитель председателя горсовета Александр Тельтевский. — Ре-
шать проблемы в ЖКХ затыканием дыр и снятием вопросов отдельного дома проще, 
но не правильно. Обучая старших по домама вместе, мы, во-первых, точечно доно-
сим информацию сразу до большого числа людей, во-вторых, получаем одномомент-
но информацию о существующих проблемах и сразу видим — это проблема одно-
го дома или системная, которую необходимо решать в комплексе, ну и, в-третьих, 
совместно с гражданами вырабатываем план действий, то есть сами жители уча-
ствуют в решении существующих вопросов. Это и есть признаки настоящего мест-
ного самоуправления.

За советом к депутату мы идем, если требуется какая-то помощь. 
Это может быть жилищная проблема или социальная, или когда дело 
касается юридических тонкостей. А порой и просто человек приходит 
за поддержкой, поделиться своими размышлениями на волнующую 
тему. Народные избранники выполняют роль посредников, некоего 
связующего звена между народом и властью. Доверяют ли нарьян-
марцы своим депутатам? Знакомы ли с ними лично? Обращались ли 
когда-либо за помощью?

Лидия Некрасова, руководитель клуба общения пенсионеров 
«Рябинушка»,:

— Депутатов прошлого созыва я вообще не знала и никогда не ви-

дела. А с нашим нынешним депутатом Дмитрием Захаровым мы рабо-
таем в тесном контакте. Это не может не радовать, значит, правильно 
сделали свой выбор! Мне как руководителю клуба, приходится часто 
обращаться к нашему депутату за помощью и ни разу он нам не от-
казал. Когда мы организуем чаепития, он нам помогает закупить вы-
печку. Бабушкам и дедушкам, которые в силу возраста уже не могут 
выходить из дома, мы делаем вкусные подарки к праздникам — чай, 
варенье, печенье. Пожилым людям очень приятно такое внимание! Мы 
его так и зовем между собой: «Наш любимый депутат». Мы так часто 
обращаемся, что иногда мне даже неудобно, но возникает проблема 
— и без его помощи снова не обойтись. Вот буквально на днях ему 
звонила: во время метели у нас все дороги на Сахалинском переулке 
занесло, а обслуживающие организации не почистили. Захарову по-
жаловалась, гляжу уже трактор снег убирает!

За Советом к депутату 

Совет городского округа «Город Нарьян-Мар».
Адрес: 166000, НАО, г. Нарьян-Мар, ул. Ленина, 12.
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